

Tres cubanas hoy en mi memoria



Círculos infantiles. Foto: Archivo/RHC.

Por: Pedro Martínez Pérez

El aniversario sesenta de los Círculos o Guarderías Infantiles en Cuba, este diez de abril, trae a mi memoria el recuerdo de una gran mujer: Clementina Serra, la primera directora nacional de esa institución, una de las obras más hermosas creadas por la Revolución Cubana.

Clementina fue con Vilma Espín fundadora de la Federación de Mujeres Cubanas, y esposa de otro destacado revolucionario, Osvaldo Sánchez, ambos militantes del Partido Socialista Popular y del Movimiento 26 de Julio.

Recuerdo cuando en marzo de 1964 retorné de Chile con mi esposa, Elena Piñón Díaz, con dos hijos pequeños, Pedro y Ernesto, hablé con Clementina para que mi primera compañera de vida, graduada de la Escuela del Hogar de Santa Clara, pudiera trabajar en los Círculos Infantiles.

Y esto se concretó y Elena pudo laborar en el Círculo Infantil "Camilitos", situado en la calle Baratillo número 9, donde hoy existe el gran hotel "Santa Isabel", frente a la Plaza de Armas.

Nuestros hijos habían nacido –Pedrito- en la ciudad de Santa Clara, capital de la antigua provincia de Las Villas, el 27 de febrero de 1962, y –Ernesto-- en Santiago de Chile, el 22 de enero de 1963.

Clementina Serra fue miembro del Comité Central del Partido Comunista de Cuba hasta su Segundo Congreso, y entre numerosas condecoraciones ostentaba la Orden "Ana Betancourt". Falleció en La Habana el 5 de julio de 2000, a los 85 años de edad.

Elena Piñón murió en La Habana el 18 de abril de 2006, a los 69 años de edad, y la heroína Vilma Espín, fundadora de la Federación de Mujeres Cubanas y de los Círculos Infantiles, junto al Comandante Fidel Castro, falleció el 18 de junio de 2007, a los 77 años de edad.

Pero las tres figuran en mi memoria, que se resiste al olvido.

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/253641-tres-cubanas-hoy-en-mi-memoria>



Radio Habana Cuba